

学校だより

緑の里

令和5年 6月 28日(第4号)
三条市立保内小学校(児童108名)
〒955-0022 三条市上保内乙 500
TEL.0256(38)8313 FAX. (38)1471



鶴ヶ城



会津藩校 日新館

雨の修学旅行

～五色沼散策とモーターボート体験ができなかったけど…～

校長 湯谷 俊彦

6月15・16日に6年生が会津若松市に修学旅行に行ってきました。家を離れ、学校を離れて、泊りがけで行う大行事であり、小学校生活でもっとも思い出に残る行事の一つです。教室では得られない、大きく大切な学びを得ることができたことと思います。

今年の修学旅行は2日間とも雨模様でした。屋外での見学や活動だった飯盛山と班別行動の際に雨に降られなかったことは幸いでしたが、2日目に予定していた五色沼のネイチャーハイキングと檜原湖でのモーターボート体験が中止になりました。子どもたちはモーターボート体験を楽しみにしていたようで、バスの車中で中止が連絡されたときはがっかりした声が上がりました。

野外での活動は天気左右されるので、雨天中止も仕方ない面もあります。しかし、雨で中止になった活動のリベンジとして、もうすぐやってくる夏休みに会津若松市への家族旅行を計画してみてもどうでしょうか。それも、ただの家族旅行ではなく、目的地の選定やコースの設定をするのは子どもたち、おうちの方への観光案内や目的地での説明も子どもたちです。ホテルの予約や予算立てなどは、おうちの方からのアドバイスや支援が必要と思いますが、計画づくりや観光案内などは6年生の子どもたちなら可能な活動と思います。

雨で体験できなかった五色沼の散策やモーターボート体験を盛り込んでもよいでしょう。あるいは「あいばせ(※)」をもとに、今回の修学旅行では訪れなかった観光名所を目的地にする行程もよいと思います。会津若松には、御薬園や昭和なつかし館、新選組の近藤勇の墓、東山温泉、阿弥陀寺(鶴ヶ城の唯一の現存建造物がある)、喜多方ラーメンや「こづゆ」など、今回の修学旅行では訪れなかった観光地、味わわなかったグルメがまだまだたくさんあります。

※あいばせ…会津若松市内の憩切丁寧な観光案内書。子どもたちも持っています。

「自分が計画して、おうちの方を案内し、説明した家族旅行」は、学校での修学旅行とはまた一味違った、思い出深い旅行になるのではないかと思います。

6年生の修学旅行を例にあげましたが、学校で学んだことや体験したことを、お家でもやってみることは、1・2年生の花栽培や野菜栽培、3・4年生の社会科や理科の校外学習、5年生の野外炊事体験などでも可能ではないかと思います。そうすることによって、学校での学びや体験での学び、楽しかった思い出がよりしっかりと身につき、心に刻まれるのではないのでしょうか。



保内小HPへ

6年生 修学旅行の思い出

楽しい思い出がたくさんできた修学旅行。6年生の子どもたちに、「一番心に残ったこと」と「一言感想」を聞きました。

<一番心に残ったこと>

- 1位 ホテルの部屋の中でのこと（9人）
- 2位 ホテルの食事、バスの中でクイズや心理テスト（どちらも3人）
- 4位 班別行動（2人）

他は「赤べえ&ハイカラさん（市内巡回バス）」「鶴ヶ城会館」「おそろいの木刀を買ったこと」「磐梯山3Dワールド」「野口英世記念館」がそれぞれ1人ずつ。

<一言感想>

- ・ 武家屋敷でタンブラーや弓矢体験をしたことです。思ったより難しかったです。
- ・ バスの中やホテル、記念館や博物館などを見学したりして、楽しく学ぶことができてうれしかったです。
- ・ 買い物でむだづかいせず、家族や自分におみやげを買えたと、楽しい思い出ができました。
- ・ 修学旅行で福島のいろいろなことが学びました。
- ・ 難しいところや分からないところもあったけど、最高に楽しめたと、思い出ができました。
- ・ 磐梯山3Dワールドで本当に石が飛んできているみたいで、楽しかったです。
- ・ 福島県ははじめて行ったので、たくさんものを見られて楽しかったです。班別行動ではみんなとたくさん行動ができてうれしかったです。
- ・ 初めての修学旅行で不安だったけど、みんなで協力したり、いろいろなことを学んだりして、最高の思い出を作れてよかったです。
- ・ 班別行動でみんなとおみやげを買ったことです。
- ・ バスの中でやったクイズが楽しかったです。少し難しかったけど、すごく楽しかったです。
- ・ モーターボートには乗れなかったけど、磐梯山3Dワールドを見られたり、いろいろな場所に行けたりして、とても楽しかったです。
- ・ たくさんのことを学べて、最高の思い出になる修学旅行でした。
- ・ 私は修学旅行に行ってきた、たくさん学びがありました。その学びを日常生活に生かしていきたいです。
- ・ 会津の色々な名物を買ったり、名所をたくさん回ったりしたことです。
- ・ 小学校生活の中で一番楽しく一番思い出に残る行事ができました。
- ・ 楽しく学んで、協力して、無事に修学旅行に行くことができてよかったです。
- ・ みんなで楽しく、ルールやきまりを守って、本当に最高の思い出を作れたのでよかったです。
- ・ 会津若松の歴史や、みんなで協力することで、たくさん知識がついて、良い思い出になりました。
- ・ 赤べこ絵付け体験で自分のオリジナルの赤べこを作れてよかったです。
- ・ みんなと協力し、一丸になりました。最高の思い出ができました。
- ・ 修学旅行に行って、いろいろなことができてよかったです。
- ・ みんなで協力して、楽しく終われたし、人生初サウナに少し入れたので、満足です。

子どもたちにとっては、友だち同士でホテルに泊まったことが、やはり一番の思い出です。雨のために五色沼の散策やモーターボート体験ができなかった代わりに、磐梯山3Dワールドや磐梯山噴火記念館の見学など、昨年と違った活動もでき、今年も充実した修学旅行となりました。



保内小HPへ

PTA 奉仕作業、5年生の剪定体験

6月4日(日)のPTA環境整備作業には、たくさんの方からご参加いただき、ありがとうございました。グラウンドや玄関にたまった木の葉や砂ぼこりの掃除、側溝の泥上げ、校庭の木々の剪定、体育館のギャラリーの掃除、廊下のガラス拭き、トイレや水飲み場の水盤の掃除等、普段の掃除の時間には行き届かない場所の手入れを、たくさんの保護者の皆様から手際よく進めていただきました。5年生の子どもたちは、グラウンドの樹木の剪定体験に取り組みました。木々の葉や枝の切りそろえ方を専門の方から教えていただき、「植木の里・保内」に伝えられてきた地域の文化を体験する機会にもなりました。きれいになった校舎で、子どもたちも明るくさわやかな気持ちで、これからの教育活動に取り組むことができます。



交通安全教室

6月21日(水)に、三条警察署、保内駐在所、三条市環境課生活安全・交通係の方をお招きし、横断歩道や踏切の渡り方、自転車のサドルの高さの合わせ方や正しい乗り降りの仕方などを学びました。学区内の道路には狭い場所や見通しの悪い場所があるので、周囲に気を付けて自転車に乗ることや飛び出しをしないこと、自転車に乗っていて歩行者にぶつかったらそれも交通事故になることなども教わりました。

正しい道路の歩き方や自転車の乗り方、交通マナーを守って、交通事故に遭わないようにしてほしいです。



保内小HPへ